

Al igual que en los volúmenes anteriores, las fichas aparecen catalogadas con arreglo al criterio que ha utilizado la Dirección General de Estadística en su *Catálogo Mexicano* de actividades económicas.

Una lista de las publicaciones periódicas más importantes usadas en la elaboración de esta bibliografía cierra el volumen, misma que se subdivide en fuentes bibliográficas nacionales y extranjeras, además de citarse los centros especializados en donde pueden consultarse. Como material complementario de consulta para algunos de los aspectos de la Bibliografía Industrial del Servicio Bibliográfico y Archivo Técnico del Departamento de Investigaciones Industriales del Banco de México, S. A., se publica un *Boletín Bibliográfico Mensual*, cuya existencia se debe al esfuerzo del licenciado Alfonso Ayensa, jefe de ese servicio.

GLORIA GRAJALES

*Bibliografía Filosófica Mexicana 1968*. Presentación de Fernando Salmerón, edición al cuidado de Elsa Cecilia Frost, compilación de Alejandro Herrera Ibáñez, México, D. F., Universidad Nacional Autónoma de México, Instituto de Investigaciones Bibliográficas, Instituto de Investigaciones Filosóficas, 1970. Año I, núm. 1, 46 p.

Con la *Bibliografía Filosófica Mexicana* los editores se proponen superar las deficiencias que en cuanto a comunicación existen entre los profesionales de la filosofía en Hispanoamérica. En este primer cuaderno, de una serie que será publicada anualmente, sólo se registran obras impresas en México, sin embargo, "es apenas un primer paso para llegar a integrar una publicación que año con año informe sobre la producción filosófica de Hispanoamérica".

Los registros bibliográficos han sido clasificados en 13 apartados en la siguiente manera: 1. Filosofía general: *a*) introducción a la filosofía. Método filosófico; *b*) didáctica de la filosofía; *c*) bibliografías, diccionarios; *d*) congresos y sociedades (miscelánea). 2. Historia de la filosofía: *a*) estudios generales; *b*) filosofía antigua; *c*) filosofía medieval; *d*) filosofía moderna; *e*) filosofía contemporánea; *f*) filosofía oriental; *g*) filosofía prehispánica. 3. Metafísica: *a*) teología; *b*) ontología; *c*) axiología; *d*) antropología. 4. Lógica (filosofía de la lógica). 5. Teoría del conocimiento (epistemología). 6. Psicología (psicología filosófica). 7. Ética (doctrinas morales). 8. Estética (teoría general del arte). 9. Filosofía de la religión. 10. Filosofía social y de la historia, filosofía de la cultura y filosofía de la educación. 11. Filosofía política y filosofía del derecho. 12. Filosofía de las ciencias: *a*) estudios generales; *b*) filosofía de las matemáticas. *c*) filosofía de las ciencias naturales; *d*) filosofía de las ciencias históricas y sociales; *e*) filosofía de la psicología. 13. Filosofía del lenguaje (semántica). Bajo esa clasificación se presentan 217 fichas con suficientes elementos bibliográficos para uso de los especialistas, complementados con un útil índice onomástico. Los registros corresponden tanto a obras publicadas en español, como en otros idiomas, espe-

cialmente inglés, en México; buena parte son de traducciones, sobre todo del inglés, alemán, francés e italiano; también se recogen artículos y reseñas bibliográficas aparecidos en revistas especializadas. Se advierte en la presentación que los criterios de clasificación, el título y las características de la publicación, se modificarán de acuerdo con los nuevos requerimientos.

Estimamos que la *Bibliografía Filosófica Mexicana* será de gran utilidad para los estudiosos de la filosofía y las humanidades en general, tanto en nuestro país, como en Hispanoamérica y creemos que la colaboración entre dos institutos de nuestra Universidad, produce magníficos resultados, ejemplo que los demás institutos de investigación deben seguir con el fin de uniformar criterios de selección, registro y presentación bibliográfica.

ARTURO GÓMEZ

*Bibliografía filosófica mexicana 1969, seguida de la bibliografía del Dr. José Gaos*, edición al cuidado de Elsa Cecilia Frost, compilación de Alejandro Herrera Ibáñez y Ma. Elena Madrid Montes, México, Universidad Nacional Autónoma de México, Instituto de Investigaciones Bibliográficas e Instituto de Investigaciones Filosóficas, 1971. Año II, núm. 2, 94 p.

Con el segundo número de la *Bibliografía Filosófica Mexicana*, se continúa el esfuerzo de los editores de proporcionar instrumentos útiles a los profesionales de la filosofía y va cobrando forma la idea esbozada en la presentación del primer número de "llegar a integrar una publicación que año con año informe sobre la producción filosófica en Hispanoamérica", ya que la difusión de la obra editada en México animará sin duda a los estudiosos de otros países a hacer realidad el proyecto de contar con los elementos de información necesarios para conocer los intereses y avances de la filosofía hispanoamericana; además permitirá que la indispensable intercomunicación entre los estudiosos de un campo determinado se facilite en forma considerable.

La primera parte de la *Bibliografía Filosófica Mexicana 1969*... presenta 275 registros alineados en los 13 grandes apartados de las diferentes especialidades que utilizó el primer número; sigue el registro de las fichas, el índice onomástico y se enriquece con el índice de revistas publicadas en la república, que consigna artículos filosóficos. Este índice proporciona el nombre de la revista, la fecha de fundación, periodicidad, nombre del director y la dirección postal.

La segunda parte ofrece los registros de la producción del doctor José Gaos, figura eminente en la historia de la filosofía en México; su bibliografía se recogió en 414 fichas y se dividió en "directa" e "indirecta"; la primera se subdivide en a) libros, artículos, notas bibliográficas, prólogos, antologías y ediciones, y b) traducciones. La "indirecta" comprende a) artículos sobre Gaos, y b) trabajos dirigidos por él en sus seminarios; éstos se subdividen en publicados o inéditos, y